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Bernard
Bonjour, j’ai une carte 
de déchèterie, mais je ne 
connais pas sa durée de 
validité. Qui dois-je appeler 
en cas de demande ?
Votre carte de déchèterie est 
magique, elle possède les pouvoirs 
de l’infini. 
Celle-ci n’a pas de date de 
péremption et elle vous permet 
d’effectuer des dépôts dans notre 
déchèterie de Villers-Ecalles. 
Celle-ci vient juste d’être refaite, 
retrouvez-y toutes les bennes 
adaptées à vos dépôts. En 2022, ce 
sont 4738 tonnes de déchets qui y 

ont été déposés. 
Pour tout renseignement, 
n’hésitez pas à envoyer un mail à 
proprete@cc-caux-austreberthe.fr 
ou à joindre le numéro suivant : 02 
32 94 92 15. 

Guillaume
Bonjour à vous, je suis 
habitant de Barentin 
et je souhaite ouvrir 
mon commerce comme 
boucher, je voudrais savoir 
comment m’y prendre 
pour lancer mon projet, 
les démarches à effectuer 

et la personne que je dois 
contacter ? Avez-vous 
des pistes de locaux qui 
seraient achetables ? 
Bonjour Guillaume, vous faites 
bien de nous contacter. Nous 
sommes là pour vous aider à 
préparer votre projet, étape 
par étape, dans le bon ordre. Le 
parcours entreprise est là pour 
vous ! Caux-Austreberthe a mis 
en place un dispositif complet. 
Voyons ensemble dans notre 
bourse de locaux si nous avons 
un emplacement adapté à vos 
besoins. Nous verrons ensuite,  
avec notre partenaire Initiatives 
Rouen, comment obtenir le 
financement. Et si besoin, nous 
mobiliserons la Chambre de 
Commerce et d’Industrie. Pour ce 
faire n’hésitez pas à contacter les 
services au 02 32 94 92 15 pour 
prendre rendez-vous.

Myriam,
Mes filles habitent à 
Barentin et Pavilly, quand 
pourront-elles avoir un 
composteur ?
Ça arrive bientôt ! Après avoir doté 
toutes les communes rurales de 
composteurs individuels, nous 
passons à Barentin et Pavilly. Les 
premiers quartiers recevront leur 
composteur dès le mois d’octobre 
puis secteur par secteur tout le 
long de 2024. Aujourd’hui, grâce 
à cette opération, nous sommes 
déjà à 30% de foyers dotés d’un 
composteur, c’est deux fois plus 
que la moyenne régionale. Et 
quand on sait qu’un composteur 
permet de détourner jusqu’à 30% 
de déchets de votre poubelle  
noire. Ça ouvre de belles 
perspectives écologiques.

Patrice
Existe-t-il des aides 
possibles pour rénover 
mon logement ?
Bonne nouvelle, c’est oui. Il est vrai 
qu’il est difficile de s’y retrouver 
parmi toutes ces aides : ma prime 
renov, prime énergie etc. C’est  
pour cela que depuis 2021, 
vous pouvez vous rendre à la 
communauté de communes 
(sur rendez-vous) pour être 
accompagné gratuitement dans 
votre projet (lire l’article page 7). 
Alors n’hésitez pas. Ce sont 315 
conseils qui ont déjà été donnés 
grâce auxquels 600 000 € de 
subvention ont pu être obtenus.

Isa Ptite
Le port du bonnet de 
bain est-il toujours 
obligatoire aux Bains de 
l’Austreberthe ?
Non. Plus besoin de bonnet 
de bain pour profiter de ce 
bel équipement. Pendant la 
pandémie, le bonnet de bain avait 
été rendu obligatoire par mesure 
de précaution, faute d’information 
suffisante sur la propagation du 
virus. On ne s’en rend pas compte 
mais nous perdons beaucoup 
de cheveux avec l’effet de 
l’eau. Heureusement, des filtres  
puissants permettent de les 
récupérer pour garder une eau 
toujours propre. Donc, plus 
de bonnet de bain obligatoire 

mais toujours 3 bassins, une 
pataugeoire, un tobaggan et un 
espace zen. Et surtout une super 
équipe qui vous attend.

Elizabeth
Bonsoir, je m’interroge 
sur la contradiction entre 
le développement d’un 
programme de protection 
environnementale, et de 
l’eau en particulier qui 
passe par le maintien des 
prairies... Et le budget 
consacré au financement 
de robot-tondeuses. D’un 
côté on laisse pousser et 
de l’autre on encourage 
la sur-tonte et les coupes 
rases. Plusieurs études 
pointent les effets 
néfastes de ces engins 
sur la biodiversité (rien 
ne pousse donc la vie s’en 
va) et sur l’assèchement 
accéléré des sols en saison 
chaude.

Sur quels fondements cet 
arbitrage budgétaire s’est 
il fait ?
Les dispositifs sont compatibles, 
ce sont nos pratiques qu’il faut  
adapter. En effet, qui dit 
robot tondeuse, ne dit pas 
obligatoirement tonte rase. Il 
faut adapter sa hauteur de coupe 
pour pouvoir laisser toute la 
biodiversité se développer. C’est 
un changement de culture mais, 
pour de vrai, tout le monde n’a 
pas besoin de jouer au golf dans 
son jardin, laissons de la place à la 
nature. 

Une 
question?
Vous avez une anecdote
sur le territoire ? Venez 
nous partager vos 
histoires insolites par
messages sur nos réseaux
sociaux, Facebook :
@cauxaustreberthe
et Instagram
@cauxaustreberthe

Au fil de nos actualités sur les réseaux, vous nous posez des questions, 
nous interpellez et c’est important. Important parce que les actions 
mises en place vous concernent directement. Je souhaite prendre le 
temps d’y répondre directement via ce courrier des lecteurs. 
Continuez à poser vos questions via nos réseaux sociaux ! Et bonne 
lecture de cette gazette spéciale Projet de Territoire avec une nouvelle 
surprise à la fin. Merci à Baptiste, Mathéo, Isalis, Timothé de s’être prêtés 
au jeu. 

Président  de la Communauté de communes Caux-Austreberthe
Maire de Barentin

SAMEDI 21 
OCTOBRE 2023
16H30 AU CENTRE COMMERCIAL

À BARENTIN

Au profit du dépistage 

du Cancer du sein

POUR FÊTER LES 50 ANS

DU MESNIL-ROUX / LA CARBONNIÈRE 

VENEZ DANSER ET BATTRE 

LE RECORD DE FRANCE DU PLUS GRAND

MADIS   N 
Animé par DJ Robbie & DJ Marco,  présenté par Fabrice Show 
et retransmis en direct sur  

AVEC DE NOMBREUSES 

ANIMATIONS GRATUITES !

CAUX
AUSTREBERTHE

·2· Le courrier des lecteurs
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Jean-Claude
Delaunay

Président de 
la nouvelle 
association: 
l’Outil en Main
L’intelligence des mains est 
dans l’ADN de sa famille depuis  
plusieurs générations. Son grand-
père déjà était charron : Il fabriquait 
des charrues à traction animale. 

Cette capacité à fabriquer, à 
réparer Jean-Claude Delaunay l’a 
affinée pendant ses 14 années de 
kayak de compétition. Il bricolait 
ses propres bateaux, les cassait le 
weekend, et les réparait la semaine 
suivante.  Quand il se lance dans la 
vie professionnelle, dans la vente, 

c’est sans surprise en tant que 
technico-commercial, spécialisé 
dans les instruments de chirurgie.  
Là encore, on trouve le geste de la 
main, prolongée par des outils de 
haute précision.

A 48 ans, il devient responsable 
logistique de la Caravane des 
Entrepreneurs. Une mission qui 
l’amène à sillonner la France, sur 
500 étapes. « C’était comme un 
cirque. On montait le chapiteau 
dans chaque ville, il fallait que ça 
marche ». Il y jouait évidemment 
un rôle taillé pour lui : le Mac Gyver 
de la caravane.

Pendant les années Covid, il est 
sollicité par un jeune de son 
village, Emanville. Ensemble, avec 
son imprimante 3D, ils fabriquent 
1600 visières et les distribuent 
gratuitement. 

La passion du travail manuel,  
l’envie de transmettre aux 
nouvelles générations, de faire 
ensemble, tout est là. La rencontre 
avec l’Outil en Main était 
inévitable ! 

L’Outil en Main, ce sont déjà 235 
associations, partout en France, 
avec 5500 bénévoles. Chacune 
a pour but de faire découvrir les 
métiers manuels, de l’artisanat et 
du patrimoine à des enfants de 9 
à 14 ans. 

Pour notre territoire, l’intérêt était 
évident. En partenariat avec le 
Lycée Bartholdi, nous avons donc 

lancé, la constitution de l’équipe 
de l’Outil en Main Bartholdi Caux-
Austreberthe. Et, vous vous en 
doutez, Jean-Claude Delaunay en 
fait partie : il préside l’association.

Une équipe constituée, cinq 
métiers à découvrir dès 
maintenant. Dès cette première 
année, ils proposent de découvrir 
cinq métiers : la couture, avec 
Michèle Truyens, l’électricité avec 
Georges Pannier, la pâtisserie avec 
Sylvain Boulenger, la Plomberie 
avec Alain Gricourt et JC Delaunay 
animera l’atelier menuiserie. 
Chaque enfant aura l’occasion de 

passer par tous les ateliers.

Pour ceux qui souhaitent les 
rejoindre : mécanicien, jardinier, 
couvreur, cuisinier, … ou pour 
les entreprises comme AG2R et 
le Crédit Agricole et SETIN qui 
veulent apporter leur soutien, un 
seul contact : JC Delaunay, 07 86 
86 55 86.

Pour les parents qui souhaitent 
ouvrir des horizons à leurs enfants, 
notamment les élèves de 4ème 
qui devront formuler des vœux 
d’orientation en fin d’année :  
Jean-Claude Delaunay est à 
votre disposition pour les inscrire 
aux ateliers qui ont lieu tous les 
mercredis, entre 14h et 16h, au 
lycée Bartholdi.

Au cours des cinq dernières 
années, notre territoire s’est 
enrichi chaque année d’environ 
240 nouvelles entreprises. Si 
certaines cessent leur activité, 
le bilan est positif avec en 2023 
654 entreprises de plus qu’en 
2018.

La plupart de ces jeunes 
entrepreneurs exercent seuls, c’est 
notamment le phénomène des 
auto-entrepreneurs, qui se lancent 
après une simple inscription en 
ligne ; pour 10% d’entre eux, ils 
connaitront un développement 
leur permettant de créer des 
emplois chez nous. Pour tous et 
toutes, le lancement est crucial. 
Une jeune entreprise c’est comme 

une fusée. Quand on assiste à un 
décollage réussi, on ne pense pas 
au long travail de préparation, 
d’organisation qui a été nécessaire 
pour obtenir ce succès.

Il en faut pourtant, des 
compétences, dans le métier 
qu’on veut exercer, évidemment, 
mais pas seulement. Et c’est là 
qu’interviennent les partenaires 
que Caux-Austreberthe a 
mobilisés pour vous conseiller 
quand l’envie de vous lancer 
finit par s’imposer. De l’idée 
en passant par la création puis 
pour le développement, nous 
nous sommes entourés de 
plusieurs partenaires qui vous 
accompagnent gratuitement.

La 1ère étape ? 
Un premier contact avec notre 
équipe pour vous écouter, savoir 
où en est votre réflexion, et nous 
vous mettons en relation avec 
la bonne personne. Le Parcours 
Créateur, c’est ça, franchir une à 
une, sans risque, les marches qui 
vont de l’envie de monter sa boite 
jusqu’au démarrage de l’activité. 
La REGION Normandie finance 
ces accompagnements qui sont 
réalisés par nos partenaires, 
merci à eux. Et à bientôt sur Caux-
Austreberthe pour parler de vos 
projets.

Contact : Cyril Lecerf - pôle 
développement économique 
-  02 32 94 92 15

Parcours
créateurs
d’entreprises 

Osez!
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Orientation 1

22 actions

Un territoire 
de bien-être, 
accueillant  
et attractif

Le bien-vivre ensemble et la solidarité étaient les maître-mots de vos 
réflexions. Et depuis, les choses bougent !

Le festival Inspire a été lancé et près d’une vingtaine de nouvelles 
œuvres culturelles sont venues compléter l’offre existante. Ce sont aussi 628 
personnes qui ont pu participer en 2023 à un atelier. 

Plusieurs temps forts ont été organisés entre les enfants et les ainés, s’appuyant 
sur les conseils municipaux des jeunes, le point d’animation jeunesse ou encore 
le relai petite enfance.

L’habitat n’est pas en reste avec le travail en cours pour adopter un programme 
local de l’habitat qui offrira des solutions concrètes pour accueillir de nouveaux 
habitants ou encore adapter les logements au handicap et au vieillissement. 
Depuis 2021, c’est la construction de 750 logements qui 
est à l’étude sur l’ensemble du territoire.

La santé aussi retenue comme un axe prioritaire n’est pas en reste avec la mise en 
place d’une communauté de professionnels territoriaux de santé qui permettra 
dès 2023 d’accueillir plus d’une dizaine de nouveaux 
professionnels et de mieux coordonner le parcours santé des 
patients.

Orientation 2

19 actions

Un territoire audacieux  
et entreprenants
Maintenir les emplois, vous l’avez dit haut et fort, c’est une priorité !

Grâce à la mise en place d’un pôle économique, le territoire s’est définitivement tourné vers ses entreprises. Depuis 
l’adoption du projet de territoire, la zone commerciale a bénéficié d’un plan de recomposition, elle a accueilli plus 
d’une dizaine d’enseignes et d’autres vont encore arriver. Le saviez-vous ? Notre zone commerciale ce sont 2.500 
emplois sur le territoire ! Le bus la desservira prochainement et une nouvelle sortie pour véhicule sera réalisée en 

2024.

De manière plus globale, un groupe des entrepreneurs de Caux-Austreberthe a été mis en place pour créer des liens entre les chefs d’entreprise. Plusieurs 
journées thématiques ont été organisées avec près de 100 entreprises présentes à chaque fois.  

Les commerces qui le souhaitaient ont été accompagnés pour créer une vitrine commerciale sur internet et à partir de 2024, ils pourront bénéficier 
de subvention pour rénover leur commerce. 

Dorénavant, les créateurs d’entreprise peuvent bénéficier gratuitement du dispositif « Ici, je monte ma boite », ils accèdent ainsi à des conseils 
d’expert à toutes les étapes de leur projet.

Point d’étape
Ligne de train 

Yvetot > Rouen

L’Austreberthe

Voie
Verte

Après 9 mois de concertation publique, un projet de territoire 
a été voté en 2021. Fruits de vos réflexions pour l’avenir 
de Caux-Austreberthe, il aboutissait à la définition de 4 
enjeux prioritaires et 83 actions à mettre en place.   
Après deux ans de travail, où en sommes-nous ? 
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Orientation 3

25 actions

Une nouvelle ambition 
écologique et solidaire
Dans un contexte de mutation écologique, vous nous l’avez 
rappelé : l’environnement c’est tout de suite, pour tous et 
pour tous les sujets. 

Et l’accélération des projets sur ce sujet a été particulièrement 
forte ! Que ce soit grâce à la mise en place de conseils 

gratuits pour les particuliers, l’audit de tous les bâtiments de Caux-Austreberthe ou encore 
le lancement des marchés pour des panneaux photovoltaïques pour couvrir une partie des 

besoins en électricité des bains de l’Austreberthe et des stations d’eau potable et d’épuration 
en panneaux solaires. 

Nous pouvons aussi être fières de nos efforts collectifs pour réduire nos déchets ! Depuis 
2020, nous avons baissé de 13% nos tonnages de déchets 
grâce à la dotation de composteurs (nous avons 2 fois plus de composteur 
par foyer que la moyenne régionale), la mise en place de points d’apport 
volontaire pour les déchets alimentaires, et aussi l’adoption de poules.

Une charte égalité femmes/hommes a été adoptée avec des mesures 
concrètes comme la parité de salaires entre les salariés de Caux-Austreberthe. 

Orientation 4

17 actions

Un territoire des mobilités 
agiles
C’est un vaste chantier que le territoire a ouvert pour 
proposer un bouquet de services alternatifs à la voiture.  
Vous aimez la compagnie ?

 Deux dispositifs ont été mis en place pour covoiturer : Klaxit et 
Ecov, sans compter les 166 places de covoiturage crées en entrée 
de Barentin. 

Vous préférez le vélo ? 300 subventions ont été attribuées pour vous aider à 
acquérir votre nouveau bolide (action 77). Et pour mieux circuler, les communes se sont engagées dans des 
plans vélos avec près de 7km de nouvelles voies prévues avant 2026.

Et si on parlait voie verte ? En 2024, elle sera raccordée à celle de Duclair, vous pourrez 
profiter de 5 nouveaux kilomètres et vous balader jusqu’à la Seine. Pour ceux qui souhaitent 
découvrir tout le territoire, 50 km de chemin de randonnée ont été inscrits au plan départemental et 8 
autres chemins sont en cours de labellisation. 

Vous avez toujours aimé les petits trains ? Ça tombe bien, on y travaille aussi. 
Si le territoire compte deux gares, elles sont difficiles d’accès et n’offrent aucun service. Sous l’impulsion 
de Caux-Austreberthe, la Région s’est saisie de la question et une analyse est en cours pour identifier un 
nouveau site, plus accessible, qui pourrait accueillir une gare adaptée avec une toute nouvelle 
offre de services. 

Et cerise sur le gâteau, les 1ères lignes de bus arrivent. C’était une demande forte lors 
du projet de territoire, en 2024 cela devient une réalité.

Autoroute 
A150



Dans le cadre du programme  
Sport-Santé, le bien être de 
nos aînés est au cœur des 
préoccupations. 

Au printemps, Caux-Austreberthe  
a mis à disposition deux  
éducateurs sportifs spécialisés APA 
(activités physiques adaptées), des 
Bains de l’Austreberthe, pour les 
résidents des EHPADS de Barentin 
et Pavilly. 

Avec la collaboration entière 
des médecins, des équipes 
de rééducation et des 
ergothérapeutes, nos éducateurs 
Jean-Jacques Pruvost et Ludovic 
Bouville sont intervenus. Ils 
ont proposé des séances 
hebdomadaires de 45 minutes. 
Ces séances physiques adaptées 
sont proposées les lundis ou jeudis 
à Pavilly et les vendredis à Barentin.  
Les séances ont pour objectif 
de maintenir la préservation 
physique, fonctionnelle et 
sociale des résidents, autonomes 

ou en fauteuils. Les résidents 
travaillaient en petits groupes, 
entre 6 et 10 personnes.  
 

Cela permet de proposer des 
séances dans un environnement 
sécurisant et de garantir 
des exercices personnalisés.  
Les exercices proposés  
garantissent le maintien voire 
l’amélioration physique, de 
donner une certaine assurance 
des mouvements, mais également 
de se réapproprier l’image et la 

confiance en soi.  Un programme 
d’activités ludiques, qui respecte 
les capacités de chacun a été établi.  
Celui-ci sollicite la mobilité, 

l’équilibre, le renforcement 
musculaire, la souplesse ou encore 
l’orientation dans l’espace.

Et l’année prochaine ?
Le partenariat continue 
avec le Centre Hospitalier de 
l’Austreberthe avec de nouveaux 
publics.

·6· Services rendus

Le programme 
SPORt SAnté

La voie verte : 
l’heure du choix !

À partir du 6 
novembre 2023

Je m’informe sur  www.cccauxaustreberthe.fr

Du 7 au 13 novembre Je peux poser des questions sur le sujet à  
votationvoieverte@cc-caux-austreberthe.fr ou sur facebook et instagram

Le 17 novembre Christophe Bouillon, président de Caux-Austreberthe répond à vos 
questions, sur nos réseaux sociaux

Du 20 novembre
au 1er décembre

Je vote numérique ! En une minute, grâce au formulaire disponible 
sur cccauxaustreberthe.legavote.fr (vote en ligne sécurisé)

 Le 2 décembre Je vote papier ! Pour ceux qui préfère les urnes, direction la mairie.

Le 4 décembre Les résultats seront communiqués et consultables.

Qui peut 
voter ?

La consultation est proposée aux électeurs inscrits des 9 communes de 
notre territoire (Barentin, Bouville, Blacqueville, Emanville, Goupillières, 
Limésy, Pavilly, Sainte-Austreberthe, Villers-Ecalles) et les lycéens.

Notre voie verte Claude Lemesle 
est très appréciée par tous les 
habitants du territoire. Elle traverse 
nos villes, dans un écrin de verdure 
avec son sol en sable. 

Mais il existe d’autres modèles 
tout aussi appréciés par les 
promeneurs, des voies plus larges 
(3m) en enrobé pour faciliter la 
promenade et qu’on appelle…. 
Voie verte ! C’est d’ailleurs ce 
modèle qui est largement déployé 
dans le Département.

Nous avons donc un choix à faire : 
garder notre voie telle qu’elle est 
ou nous engager dans un nouveau 
projet et ce choix, c’est à vous de le 
faire.

Vous recevrez prochainement un 
dépliant vous détaillant les deux 
options, leurs avantages, leurs 
inconvénients. Vous aurez ensuite 
une dizaine de jours pour poser 
toutes les questions utiles et voter 
avec toutes les cartes en main. 

Puis, ce sera le tour du vote.

Qui peut voter ? Les électeurs 
inscrits sur les listes électorales de 
nos 9 communes

Comment ? soit par vote 
électronique ou lors d’un vote 
papier 

Les lycéens seront aussi de la 
partie avec un vote organisé dans 
leur lycée.

Tout le monde l’aime 
notre voie verte. C’est 
parce que je connais votre 
attachement à cette voie 
que nous vous donnons le 
choix de son avenir.
Votez !  

Christophe Bouillon
Président de la Communauté de 
Communes Caux-Austreberthe



Quand le 
soleil nous 
veut du bien : 
vive l’énergie 
solaire
Aujourd’hui, 6% de notre 
production d’énergie sur le 
territoire est renouvelable. Près 
de 2% de cette production est 
d’origine solaire grâce à des 
panneaux qui produisent de la 
chaleur ou de l’électricité pour 
votre logement. C’est bien mais 
c’est trop peu ! 

Mais pourquoi faire du solaire 
chez soi ? Faire du solaire chez soi, 
c’est bon pour le portemonnaie et 
le climat

La production d’énergie solaire 
sur votre toiture permet :

Une réduction de votre facture •	
d’électricité

Une diminution du gaz à •	
effet de serre émis par votre 
habitation. Saviez-vous que 
20% des émissions de gaz à 
effet de serre sont issues de la 
consommation énergétique 
des logements 

Voilà pourquoi chacun doit 
agir à son échelle. Et pour vous 
aider, Caux-Austreberthe met à 
disposition un cadastre solaire 
pour les particuliers en partenariat 

avec le Syndicat Départemental 
d’Energie 76. Un cadastre solaire 
ça sert à quoi ? 

Il vous permet de visualiser 
sur une photo aérienne le 
potentiel de production 
d’énergie solaire (thermique 
ou photovoltaïque) de votre 
toiture. Vous pouvez aussi réaliser 

des simulations énergétiques 
(puissance, production 
annuelle), économiques (coût 
de l’investissement, recettes 
en cas de vente de l’électricité 
photovoltaïque, économies 
sur la facture d’électricité 
en cas de solaire thermique 
ou d’autoconsommation 
photovoltaïque…) et financières 
(avec ou sans emprunt) d’une 
installation solaire. 

Vous n’avez plus qu’à cliquer sur 
https://sde76.cadastre-solaire.
fr/ pour tout savoir sur votre 
toiture.

ATTENTION, il ne s’agit que d’un 
potentiel de production d’énergie 
solaire, il faut ensuite vérifier que 
vous pouvez effectivement mettre 
des panneaux solaires sur votre 
toiture. Une étude approfondie 
de la structure de votre toit est 
nécessaire pour valider la pose ou 
pas des panneaux.

  

Caux-
Austreberthe 
accélère 
aussi 
Les bains de l’austreberthe sont 
un important consommateur 
d’énergie. C’est pourquoi, il a 
été décidé de poursuivre le 
mix énergétique (l’eau est déjà  
chauffée grâce à une chaudière 
bois). Fin du premier semestre 
2024, une centrale solaire de 760 
panneaux en ombrière sur le 
parking de la piscine permettra 
de couvrir 25% des besoins en 
électricité en autoconsommation.
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Accompagner les projets 
de rénovation énergétique
Pour toutes questions liées à la rénovation énergétique 
de votre logement, vous pouvez prendre contact au 02 32 
08 13 10 et prendre rendez-vous les 1er et 3ème vendredi 
de chaque mois (8h 30-12h 30) et chaque dernier mardi de 
chaque mois (8 h 30- 12 h 30) pour rencontrer un expert et 
recevoir des conseils GRATUITS sur le type de travaux, les 
subventions possibles etc.  N’hésitez pas et faites comme les 
153 habitants qui en 2022 ont poussé la porte du 103 allée 
des vergers pour obtenir des conseils personnalisés. Ce sont 
490 000 € de travaux qui ont été engagés pour 260 000 € 
d’aides obtenues. Les principales demandes sur le territoire 
sont pour l’isolation des murs (34%) et le chauffage (23%).

La rénovation
énergétique
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Stark ! nous 
avons besoin d’un 
plan d’attaque J’ai un plan...

On attaque !

J’adore votre proposition,  
je suis des vôtres !!!!

Pendant 
ce temps-là... 
à

Justine, on a la chance d’avoir un beau festival 
d’art, il faut qu’il soit accessible à tous ! 

Monsieur Lermerchain s’empare de la question des inégalités d’accès à la culture.  
Son plan d’attaque ? Offrir des ateliers de pratiques culturelles aux enfants du territoire

Les Avengers 

Dis, Baptiste, tu 
vas dessiner quoi ?

Et...

Allez Timothé, on colle 
sur notre belle fresque

Maintenant, c’est l’heure du découpage. Ysalis 
s’y attèle avec beaucoup de concentration

Et voilà Poley, artiste rouennaise, a rempli son cartable de projets culturels  
à faire avec les enfants et direction, le centre de loisirs !

Cette année, dans le cadre 
du festival Inspire, ce sont 
plus de 500 enfants qui ont 
pu participer gratuitement 
à un atelier de pratique 
artistique avec beaucoup  
de techniques différentes :  
de la peinture, de l’écriture,  

du numérique etc. 

L’année prochaine,  
le festival aura lieu  

du 1er au 8 juin  
et il y aura encore plus  

de propositions.

Vous voyez les enfants, la créativité  
c’est hyper important. Ca permet d’accéder 

à plein d’univers différents !

Allo, Poley ?

C’est 
chouette, je 
peux utiliser 
tout plein 
de couleurs 
différentes

Huum, je connais 
la personne 

parfaite pour ça...


